
会 議 録

1 会議の名称 令和５年度 第４回越前市下水道事業推進対策協議会 

2 開催日時 令和５年１１月６日（月曜日）午後１時３０分～午後２時３０分 

3 開催場所 越前市水循環センター 会議室 

4 出席委員氏名 
奥村会長 禿委員 門前委員 加藤委員 牧井委員 片山委員 

小竹委員 大塚委員  以上８名

5 欠席委員氏名 横住副会長 水上委員 眞柄委員 磯野委員

6 事務局職員職氏名 

建設部   松村部長 

上下水道課 市村浄化センター所長 小谷副課長 中村副課長  

飯塚主幹 齊藤主幹 正條主事 原主事

7 会議議題 
(１)下水道整備基本構想素案について

(２)パブリックコメント実施について

8 傍聴者の数 なし 

9 会議資料の名称 令和５年度 第４回越前市下水道事業推進対策協議会 資料 

10 会議の内容の要旨 

下水道整備基本構想の進捗状況および素案(仮)について下記議題に従い報告。取組内容や実施状況を

確認し、今後の方針等を協議することにより、当該計画の実効性の確保を図った。

議題１ 下水道整備基本構想素案(仮)について 

 ・第３回協議会の主な内容について 

  ・越前たけふ駅周辺区域からの汚水量について 

  ・農業集落排水施設を対象とした都道府県構想マニュアルに基づく経済比較について 

  ・事業効果について 

・下水道基本構想(素案)について 

質問 １０ページの「農業集落排水施設の公共下水道への接続検討」の説明文①に記載されているのは

「公共下水道」と「合併浄化槽」だけだが、「農業集落排水」は入らないのか。

回答 記載漏れのため追記する。

質問 ９ページの「越前たけふ駅周辺整備エリア」では、今、村田製作所の研究所の工事に取りかかっ

ているが、ここで発生する汚水は公共下水道に接続するという考えなのか。また、今回追加する区

域で、例えばホテルや商業施設などが建っても公共下水道という考えでいいのか。

回答 そのとおり。

質問 １３ページの「農業集落排水施設の公共下水道への接続検討の判定結果」で、三角となった地区

の扱いはどうなるのか。

回答 接続の方向で検討していきたいが、目標年度の令和１７年度までに５地区全てを接続するという

のは難しいと考えている。次の基本構想見直しの際に改めて検証したいと考えている。



質問 人口減少などの問題などもあるため、先送りにして状況が悪くなるということも考えられるが、

例えば集合処理ではなく個別処理の方が有利となる、ということはあり得るのか。

回答 今の検証方法ではそのような結果にはなりにくいと考える。

質問 接続戸数が極端に減ったらどうなるのか。

回答 接続戸数によっては考え方を替える必要があるのかもしれないが、その時の状況をみて検証す

る。

議題２ パブリックコメント実施について 

質問 前回のパブコメでは何か意見があったのか。

回答 前回の見直しの時はパブコメをかけていなかった。その前の見直しの時には公共下水道の区域を

大きく縮小したため、パブコメにかけて意見をもらっていた。

●令和５年度第５回目の協議会は令和６年１月下旬に開催することとし、委員の了承を得た。 


